

LA ALBORADA.



DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse mas, será convencional el precio.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Sábado 17 de Marzo de 1860.

Núm. 95.

Nuestro compañero de redaccion don Agustin Gonzalez Ruano, uno de los escritores de costumbres, cuya prosa correcta, cuyos chistes delicados y cuyas oportunas observaciones hacen que sus escritos sean leídos con mucho gusto, fué admitido en la academia de ciencias, bellas letras y nobles artes de Córdoba por el precioso artículo titulado: «El primer contribuyente de un pueblo pequeño.»

Al presentarse en esa ilustre corporacion por primera vez la noche del 13 del actual, dió las gracias por el honor que se le habia dispensado en las sentidas y modestas frases que en seguida insertamos. Despues de esa bellissima manifestacion de sus sentimientos, leyó otro artículo de costumbres, titulado. «El fiel de puertas,» que tendremos el gusto de publicar en el número inmediato. Ambos trabajos fueron muy aplaudidos por los señores académicos. Deseamos que á nuestros suscritores agrade tanto como al que escribe estas líneas, y que está persuadido que su amistad con el señor Gonzalez Ruano no exajera el mérito de las producciones de este.

EL B. DE F. Q.

SEÑORES:

Al tener la inestimable honra de leer por primera vez en este sitio uno de

FOLLETIN.

De la *Epoca* copiamos los siguientes apuntes relativos á la BIOGRAFIA DE CARLOS HERRMANN.

(Conclusion.)

Del Brasil á Portugal. Reyes, príncipes y magnates. Presentes y obsequios. Anécdotas. Un suicidio. en una barbería. Un peluquero á quien se le vuelve el pelo blanco en cinco minutos. Ventas de su profesion. Los huevos rollenos de monedas de oro. Magnetismo. S. M. el rey. Respuesta oportuna. Noticias de familia. Sus matrimonios. Mlle. Rosalia Levy. Diez y siete hermanos. Beneficencia y caridad.

Estamos en Londres: una pobre muger va por la calle con una enorme cesta llena de huevos en el brazo. Un individuo bien vestido se acerca á ella y la pide media docena, pagándola sin regatear. —Por qué vende V. los huevos tan baratos? —La dice el mismo misterioso personaje.

—Los vendo al mismo precio que todo el mundo; responde la buca vieja admirada.

—Es que no todos los huevos valen tanto como estos.

mis humildísimos trabajos literarios; al oír cual resuena mi voz ante la ilustre corporacion que me escucha, no es el engreimiento; no la pueril vanidad la que sacude las fibras mas delicadas de mi ser. El asombro y la gratitud, es lo que enteramente me preocupa.

Yo he desarrollado hace pocas horas un diploma orlado con los nombres mas preclaros en las ciencias y en las letras; yo he visto el mío en uno de los renglones del centro; un selló y firmas de gran valor autorizan aquel escrito; y señores, al verme rodeado de las eminencias del saber, que fueron en Córdoba; al contemplarme cubierto y protegido por los dignos herederos de tanta gloria, he sentido afluir mi sangre al corazón; como la primera vez que vi el océano; como le acontece al creyente católico que entra en la Catedral de Sevilla.

El agradecimiento... ¿Cómo podré expresárselo al sabio amigo que me ha presentado para este puesto de honor? Carlos Ramirez, (1) ¿habeis querido con ello dar una prueba de amistad antigua, y significar en mi la estimacion que os merecen los míos, ó animar mis esfuerzos para mayores empresas literarias, de las que hasta hoy ha llevado á cabo mi pobre inteligencia?

Yo os lo agradezco Carlos; yo, señores presidente, secretarios é individuos

(1) Don Carlos Ramirez de Arellano, académico, publicista y literato distinguido.

Y hablando así, rompe uno y saca de dentro una moneda de oro.

—¿Es posible?—Esclamó la vendedora atónita.

—Y no es este solo, repuso el desconocido; cada uno de los demás encierra una moneda igual.

Entonces rompiendo los cinco restantes sucesivamente sacó de ellos otras tantas guineas.

La vieja no sabia lo que pasaba: en un santi-amen puso la cesta en el suelo y comenzó á cascar huevos con ligereza incomparable. Pero, ninguno contenía mas que la clara y la yema, mas ó menos frescas. Al ver destruída toda su mercancia, la pobre muger se echó á llorar amargamente entre las risas y las burlas de los espectadores.

—¿Cuánto valian los huevos que llevaba V. en la cesta? la preguntó el personaje en cuestion.

—Cerca de una guinea, repuso la infeliz muger sollozando.

—Pues ahí tiene V. las seis que me he encontrado dentro de la media docena que la compré.

Y Mr. Herrmann se alejó entre el asombro de los circunstantes y las bendiciones de la huevera, que dudaba si estaba soñando.

Mr. Herrmann no es unicamente un habilísimo prestidigitador: es tambien un magnetizador distinguido. El viernes de la semana última, vispera de la funcion que debia dar en el régio alcázar, fué allí con objeto de comenzar sus preparativos; y en

la Academia de ciencias, bellas letras y nobles artes de Córdoba, y de la sociedad económica de Amigos del Pais, os estoy reconocido. El recluta está en su fila; á vosotros toca enseñarle cómo se combate y se vence.

No he pensado en hacer un discurso. En estos momentos no hubiera podido formarlos, y además vengo á aprender á hacerlos.

El espíritu del siglo, el del santo progreso intelectual, ha exhalado su vivificador aliento sobre Córdoba. Academias, juegos florales, certámenes científicos, reuniones literarias, todo nos lo acredita.

Amigos del pais, decid, si lo sabeis, ¿cuándo sonará la hora de su regeneracion material?

Pronto, señores. Congratulémonos compañeros, los que como yo habeis franqueado hoy las puertas de este recinto. Hemos llegado á tiempo!

Ved cual tiñe el horizonte la aurora del renacimiento intelectual y material de Córdoba.

Agustin Gonzalez Ruano.

Marzo 13 de 1860.

Noticias de España.

«La Esperanza» en vista del convenio que Juarez acaba de firmar con los Estados-Unidos cree llegado el caso de

uno de sus salones encontró al agosto esposo de nuestra reina: Dirigióle la palabra S. M., y pronto comenzó entre los dos una conversacion viva y animada.

—En lo que yo no creo,—dijo el rey,—es en el magnetismo.

Pues si V. M. me lo permitiese, yo le convencería ahora mismo de que existe.

—¿De qué modo?

—Magnetizando á V. M.

—Pues bien, lo permito. Comencemos.

—Antes es menester que V. M. me diga de qué lado quiere caer sobre esa silla.

—Yo no quiero caer de ninguno.

—Eso significa que V. M. lo deja á mi eleccion.

Pocos momentos despues el rey, completamente magnetizado, caia sobre el sitio que tenia detrás.

La noche que Mr. Herrmann trabajó en el real palacio, hizo, entre otras muchas suertes, la de entregar á la reina quince napoleones, que sin salir de sus manos se aumentaron hasta el número de veinte. S. M., que celebró mucho este juego, volviéndose hacia el ministro de hacienda, á quien tenia á su lado, le dijo alegremente:

—Salaverria, tú que ahora necesitas tanto dinero para la guerra de Africa, deberias hacer que Herrmann te enseñase este medio de aumentar el que tenemos.

—Señora, repuso el prestidigitador inclinándose, en esto como en todo estoy á las ordenes de V. M.

Mr. Herrmann se ha casado dos veces:

que España intervenga en la contienda civil que hace tanto tiempo destroza á la república mejicana. La intervencion, á juicio de nuestro colega, podria verificarse «autorizando al capitán general de Cuba, advirtiéndoselo al mismo tiempo á nuestros representantes en Washington y Méjico, para que desde el instante en que cualquiera de estos requiriese su auxilio, pusiera en movimiento contra Veracruz y Tampico todas sus fuerzas terrestres y marítimas disponibles, combatiendo en seguida sus operaciones con las del ejército de Miramon. Por último y entre otras cosas, nuestro colega acordaria «que tan pronto como el estado ó la terminacion de nuestra guerra de Africa nos dejara allí un sobrante de fuerzas, se invitara y escitase con los debidos premios á los cuerpos ó individuos disponibles, para que pasaran á América con el fin de auxiliar á sus buenos hermanos de Cuba y de Méjico en la defensa de los intereses comunes.»

—Hasta la fecha no se ha confirmado la noticia de haber sido separado Muley-Abbas del mando en las tropas marroquíes: ni de haber sido depuesto el Ministro de negocios extranjeros Mohamed el-Ketib.

—Algunas nuevas kabilas del interior que no han conocido todavía el temple de nuestras armas, se ha incorporado á los restos del ejército de Muley-Abbas.

la primera en su país con una célebre cantatriz alemana; la segunda, tres meses há, en Gibraltar con una jóven pianista francesa, Mlle. Rosalia Levy. Bella, interesante y humana, será digna compañera de su caritativo esposo; y no tardará mucho en dar á conocer su talento artístico en una funcion á beneficio de cierta jóven, pianista tambien, poco favorecida de la fortuna.

Los ancianos padres de Mr. Herrmann viven todavia en Paris; el prestidigitador es el mayor de sus diez y siete hermanos; el jóven Alejandro tiene quince años y es el mas pequeño de ellos.—Dotado este de viva inteligencia, de fácil comprension, promete ser el sucesor de Mr. Carlos como es hoy aventajado discípulo suyo. Ya le segunda admirablemente en la doble vista antimagnética; ya escamotea con gracia y perfeccion, y dentro de poco le veremos sin duda competir con él en sus suertes y experimentos.

Cuando Mr. Herrmann haya dado en Madrid cierto número de funciones, que hasta ahora parece incierto visto el inmenso resultado que producen las del teatro de la Zarzuela, recorrerá las principales provincias de España y despues la isla de Cuba.

Pero al abandonar definitivamente nuestro país, en él como en los otros que ha visitado, quedarán dos cosas imperecederas: —la memoria de su rara habilidad, y la de los socorros que prodiga á los pobres y á los desgraciados.

Pedro Fernandez.

—Los actos de salvaje piratería por parte de los marroquíes, que tanto contrastan con nuestra magnánima generosidad, han dado lugar á que se tomen algunas medidas de rigor.

—El simpático coronel señor Ramirez, gobernador del cuartel general, á quien deshauciaron los médicos y consideraron todos los del cuartel general como una nueva víctima de la fatal disentería, se ha incorporado de nuevo al ejército, en donde sigue desempeñando sus funciones con el celo y la eficacia que desde un principio manifestó en los días de tempestad en el Otero.

—Quince moros de los mas caracterizados (no muy ricamente vestidos por cierto) pertenecientes á la kabila de Beni Jatsan, han venido á Tetuan y prestado el juramento de fidelidad en manos del general Rios, á quien hicieron en signo de sumision, segun costumbre, un regalo consistente (cuidado con la esplendidez!) en ocho huevos. El general Rios fué depositando un duro en cada mano que le presentaba cada uno de ellos, de modo que bien puede decirse que eran caros aquellos ocho huevos, porque costaban media onza.

—El general Rios trabaja con el celo y con la actividad que todo el mundo le concede, en disponer la ciudad de Tetuan para que pueda resistir con ventaja cualquiera tentativa de dentro ó de fuera de la poblacion. Se han derribado bastantes casas que estaban fuera de la poblacion, pegadas á la misma muralla, de modo que inutilizaban nuestra defensa. Se ha desembarazado el terreno y construido una ronda interior y otra exterior en la poblacion junto á la muralla, para lo cual ha habido necesidad de destruir algunas casas, habiéndose procurado evitar siempre que se tocara á las que tuvieran mucho valor.

—Treinta casas han sido reducidas á cenizas por un voraz incendio en el pueblo de San Facundo, ayuntamiento de Alvarez, en la provincia de Leon.

—Cada herido del ejército de Africa, que llega á los hospitales del Puerto de Santa Maria cualquiera que sea su grado, recibe una completa ovacion; dignamente preparada por los habitantes de aquella hermosa poblacion.

—Un maestro armero de Granada ha regalado al general en jefe del ejército de Africa, una preciosa espada-daga; obra de mérito segun dicen. La hoja es de tres medias cañas de chaflanes á la romana antigua: la formacion de la mesa la compone un corazon grabado en realce. La guarnicion con empuñadura negra, es toda embutida en piezas de acero, en figura de cruz; y la coronacion ó remate es una alcachofa, que alianza todas las piezas: la vaina es de acero, rameado en realce, con abrazaderas doradas, é igualmente grabadas.

—Ya hemos dicho que se calcula en 6,000 el número de acémilas que se necesitan para la ambulancia y materiales del ejército; todavia no hay embarcadas arriba de 4,000; de modo

que las operaciones no podrán emprenderse hasta que aquel número se halle reunido, pues aun así no podrá trasportar provisiones para mas de diez dias. «La Época» se halla tambien conforme con nuestros cálculos.

—Un periódico dice que uno de los tres soldados que habian sido apresados por los moros al llevar unas ollas de rancho á los puestos avanzados ha vuelto al campamento. Ha debido su casual salvacion á la velocidad de su carrera, pues en un momento de descuido, huyó no sin ser perseguido por algunos moros. Sus dos compañeros no han podido ser tan afortunados, y han quedado en manos de los enemigos.

—De Melilla escriben el dia 4.º— Los moros siguen como siempre disfrutando sus espingardas cuando encuentran ocasion; ya principian á entrar con comestibles en la plaza, ignorando los mas de ellos la toma de Tetuan, sin que se les pueda convenir de ello, pues creen que no puede tomarse, y que de verificarlo se perdió todo el imperio; tal es la importancia que dan á la citada plaza.

—Dice el corresponsal del «Porvenir» que al emprender nuestras tropas el camino de Tánger, la division del general Prim formará la vanguardia y con el ejército irán treinta piezas de artillería de á lomo, pues la rodada tendria que luchar con los inconvenientes del camino.

—Los moros que se encuentran en el hospital de Santo Domingo de Málaga, adelantan notablemente en curacion, siendo el negro el que se encuentra en peor estado á causa de la gravedad de la herida: este sigue en su costumbre de no hablar una palabra, pero los dos blancos, tanto el jóven como el de mas edad, han aprendido ya una porcion de nombres en castellano que pronuncian muy oportunamente y con regular acento: el morito jóven dijo el otro dia á una persona que estuvo á visitarle que tenia padre y madre, y que el médico que le asiste se llama don Rafael Gorria, todo, con una pronunciacion admirable: el otro de mas edad tambien habla algo, y ambos se entienden perfectamente con los enfermeros encargados de su asistencia: parece que tratan de escribir á sus familias por la via de Gibraltar, participándoles el buen estado en que se encuentran y lo bien tratados que son por los cristianos.

—Se han remitido á Tetuan 360 faroles de los 500 que han de componer la dotacion del alumbrado público de esta nueva poblacion española.

—El general D. Leoncio Rubin ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III.

—Las fondas que hasta la fecha se han establecido en Tetuan, llevan los nombres de España, Sevilla y duque de Tetuan.

—En la Coruña hay algunas fuerzas destinadas al ejército de operaciones que deben embarcarse á bordo del «San Antonio.»

—Dice uno de los facultativos de

nuestro ejército de Africa que la salud del mismo ejército es ya punto menos que inmejorable.

—Dos de los infelices soldados que habian hecho prisioneros los moros en las afueras de Tetuan habian aparecido ya el dia 5, uno de ellos degollado y el otro hecho pedazos.

—Ha disminuido notablemente el considerable número de enfermos que habia en Ceuta: son muchos los que se han incorporado á sus antiguos cuerpos.

—Hay el pensamiento en Tetuan, dice una carta de dicho punto, de constituir una municipalidad de veinticuatro individuos, ó por mejor decir, tres consejos de ocho vocales para la poblacion europea, árabe ó judía que vivirán en la misma plaza. Habrá además una secretaria política bajo las órdenes del general Rios: compuesta de un secretario y tres oficiales. El secretario podrá presidir dichos consejos municipales, cuyos secretarios deberán escribir las actas en lengua castellana.

—Dice «La Crónica de Gibraltar» que el emperador en persona con «el ejército de arriba y con el ejército de abajo,» nos espera mas allá del Fondak, que es un inmenso parador situado en la confluencia de los caminos de Tetuan, Tánger y Fez. Aunque sospecho, dice un corresponsal, que al periódico marroquí se le ha pegado algo de la exageracion oriental de sus protegidos, no hay duda alguna en que el emperador, cuyo trono se ha estremecido con la pérdida de Tetuan, tentará mi último y desesperado esfuerzo para oponerse al paso de los españoles.

—Los «Moulain, los Marabouts y los Derwichs,» esto es, los sacerdotes, los ermitaños y los peregrinos de Marruecos, predicán ahora con mas fervor que nunca la guerra santa contra nosotros.

—En las inmediaciones del Serrallo se están construyendo tambien casas, que andando el tiempo, serán tal vez núcleo de una elegante poblacion.

«Tiene mi casita, dice un corresponsal, la singular ventaja de no haberme costado nada sus materiales, con que á fuerza de trabajo he conseguido levantarla: la piedra y el barro abundan en este suelo; la madera me la ha regalado el mar con sus borrascas, y la cual es debida á la obsequiosa atencion de los ingenieros. Faltaban tejas; pero; ¿para qué es, sino para estos casos, el ingenio? Procedi por consiguiente á formar la techumbre con duelas, ó sean tablas de cubas de vino, formando escalas de veintinueve cada tramo y cinco por cada lado, y como se conservó su convexidad, resultan cinco canalones, y el lomo del tejado que sigue la misma figura de las cinco tablas, se revistió de cal y arena.»

—El ministro plenipotenciario de S. M. en Londres, don Javier Isturiz, ha remitido al señor ministro de Estado el producto de la suscripcion abierta en el consulado general de España en la misma capital, con el objeto de atender al socorro de los heridos é inutilizados en la guerra de Africa. El total de las

cantidades recaudadas ascienden á la suma de 150,701 rs. vn. Acompaña tambien el señor Isturiz la lista de los suscritores, entre los cuales figura el señor don Juan Ignacio de Osmá, ministro del Perú, y algunos ingleses que, por razones de comercio ó de familia, simpatizan en la noble causa que sostienen nuestras armas en Africa.

—Dice una carta, ocupándose de los preparativos que hace el ejército para hallarse en disposicion de emprender la marcha sobre el Fondak y Tánger, que la division de seis batallones de infantería y un regimiento de caballería que á las órdenes del general Gasset, guarnece el Serrallo, será reforzada probablemente con la division organizada en Málaga por el general Pavia; que tal vez sea el general Ros de Olano y no el general Pios, quien permanecerá en Tetuan, con el mando de la plaza y distrito, y el encargo de recibir, organizar y expedir refuerzos al ejército de operaciones; y que este constará de 38 á 42 batallones (25,000 hombres aproximadamente,) diez escuadrones con 4,200 caballos y 30 piezas de artillería de á lomo, quedando en Tetuan, por ahora, la rodada, pues los accidentes del camino de Tánger no consienten su arrastre al paso de la infantería.

—Cuéntase que al exigirse á los marroquíes la ciudad de Tetuan, objetó el viejecillo Ketib: «Si se pidiera á España, Barcelona á Sevilla, ¿qué responderiais?» «En honor de la verdad, dice un corresponsal, España no vacilaria un momento en resolver el problema; porque no digo una de esas capitales, orgullo de mi patria, sino ni la mas ruin aldea cederia á nadie. El Ketib está en su lugar al expresarse tan explicitamente; pero no sabrá acaso el señor ministro, que la plaza de que se trata está ocupada por un ejército español y que antes de ocuparla, es decir, antes de que se disparara un tiro se dirigieron á su amo y emperador las objeciones del caso, y que dichas objeciones fueron echadas, como decirse suele á barato, con notas y mas notas, en las que resaltaba la mas absoluta negacion; decian: «conocemos la razon que os asiste;» pero en lo que atañia á lo demás, subterfugios sobre subterfugios. España obró y el «ego pecavit» continúa.»

—Los cañones remitidos últimamente de Tetuan, y que se hallan espuestos al público en la plaza de San Gil, se encuentran en bastante buen estado; son de bronce, y entre ellos hay dos morteros de á 12 pulgadas; otros seis de dichos cañones son tan pequeños que apenas tienen dos cuartas de longitud.

—Acerca del fusilamiento de un moro escriben de Tetuan:

«Ha sido fusilado un moro. Despues de los asesinatos de que he hablado ya á Vd., han perpetrado otros crímenes, y no contentos con esto, tiraron con la espingarda á un comandante que estaba muy pacificamente paseando; pero sucedió que el comandante corrió tras ellos, consiguiendo hacer prisionero á uno que llevaba una bayoneta sobre

un palo y que ha sido pasado por las armas. Parece que antes de ser fusilado se le anunció el próximo castigo, y dicen que no se inmuto nada. Volvióse á decir poco antes del momento fatal, y entonces fijó en seguida sus ojos en el cielo, apareciendo resignado hasta el instante en que fueron á apuntarle: levantándose súbitamente, é instándole para que se arrodillase, se arrojó al suelo, y aprovechando la ocasión fué fusilado. Yo no lo he visto mas que de lejos colgado de un árbol.»

—S. A. el duque de Montpensier, en su viaje á Galicia, ha sido objeto en todas las poblaciones por donde ha pasado de las mayores pruebas de simpatía y á su vez las ha dado de generosidad y sentimientos caritativos. En Villanueva del Bierzo se detuvo tres horas, almorzando en casa del alcalde, á quien hizo un delicado regato. La municipalidad y toda la población obsequiaron con el mas respetuoso cariño á S. A. que hizo considerables limosnas y regaló un precioso alfiler de oro al cocinero que dispuso el almuerzo y que ya habia prestado sus servicios en la real casa. El principe salió de la población á pié, acompañándole hasta media legua casi todo el vecindario, que prorumpia en entusiastas aclamaciones.

—La asociación de señoras de beneficencia de Santiago ha regalado, con destino á los hospitales del ejército de África, ocho arrobas de hilas con algunos vendages, doscientas sábanas y cien almohadas.

—Entre los diez moros hechos prisioneros al incendiar la aldea de Benizida se contaba un canton cuya gumia la traia metida en una vaina de acero de una de nuestras espadas. Para corroborar mas que ha tomado parte en los pasados encuentros, se divisaban en su jaique cuatro ó cinco agujeros de balazos.

Noticias del extranjero.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Florenca 12.—La votacion ha empezado muy solemne, muy concurrida y con mucho orden.

Están inscritas 32,000 personas, la mitad votó el primer dia. En los demas pueblos habia la misma actitud. Estaban adornadas todas las casas. Los aldeanos iban á votar en grupos precedidos por banderas.

Módena 12.—Grande afluencia para la votacion. Lo mismo en la Emilia. El clero vota la anexion.

Bolonia 12.—La anexion prevalece: de 27,000 electores han votado 17,000.

Paris.—En Saboya y Niza gana gran crédito la idea de anexion.

Dicese que Mr. Farini está designado para ministro de lo interior del Piamonte.

—Parece que durante la estancia del conde Aresse en Turin, se ha discutido profundamente la cuestion de la Saboya, y que al fin se habria convenido en las bases de un tratado fundado sobre

el pacto de familia que precedió á las bodas de la princesa Clotilde. El Piamonte, que no cede en lo de Niza, no se resistiria ya á que la Saboya fuese consultada á fines de marzo sobre su anexion á la Francia. Confiase allí en que el resultado del voto universal será favorable á la dinastia de la Saboya; pero si asi no sucediese, ó no «conviniere» que sucediese, se espera que la union al imperio se limitará á una parte de estas Asturias del Piamonte, incorporándose á la Suiza los territorios garantidos como neutrales por los tratados de Viena, y conservando la Cerdeña las vertientes del lado allá de los Alpes.

—Para fines de marzo se propone el general Fanti tener organizados cuatro cuerpos de ejército de tres divisiones cada uno, de las cuales dos seran de tropas sardas y la tercera de fuerzas sacadas de la Italia central.

El cuerpo de ejército del centro de Italia, que constará de 40,000 hombres y que tendrá un campo atrincherado cerca de la ya fortificada Bolonia, será mandado por el general La Marmora, habiéndose resuelto que Cialdini quede al frente del otro cuerpo de ejército que debe cubrir la Lombardia, Alejandria y Turin seran los centros de los otros dos grandes cuerpos de ejército.

—Las correspondencias de Milan confirman la noticia indicada por la «Independencia belga» de haber recibido el mariscal Vaillant la orden de estar preparado á partir; pero dan como seguro que el emperador francés realice la amenaza de abandonar al Piamonte á sus propias fuerzas.

—El gobierno sardo acaba de conceder naturalizacion en Cerdeña al célebre Carlos Poerio, al conde Gualterio y á otros emigrados napolitanos ó venetos.

—La Inglaterra ha facilitado algunos cañones rayados al Piamonte.

—Segun un periódico israelita de Inglaterra, reina un terror pánico entre los habitantes de Mogador. La mayor parte de los europeos han abandonado la ciudad, el comercio se encuentra paralizado y han subido inmensamente los precios de las subsistencias. Los judios (de los que hay allí unos 6,000) son los que mas sufren de este estado de cosas: escitado por la guerra el fanatismo musulman, los persigue, los saquea y los maltrata.

—Cartas de San Petersburgo del 26 anuncian la llegada del general conde Mourawieff Amoursky del Japon y China. Es portador de la ratificacion del tratado por el cual cede á Rusia la corte de Pekin, el territorio situado en Mongolia sobre las orillas del rio Amour y otros territorios cedidos anteriormente.

—Mr. Thiers ha entregado en la imprenta el último pliego del tomo 47 de su «Historia del Consulado y del Imperio.»

—En Prusia se ha descubierto que varios empleados de policia hacian préstamos con usura escandalosa á otros funcionarios de diversos departamentos: han sido castigados.

Miscelánea.

SUS! POETAS, AL COMBATE. La reunion literaria de antes de anoche en casa del señor conde de Torres-Cabrera, estuvo bastante concurrida. Leyóse el reglamento de los juegos florales, y fué aprobado. Despues pasóse al nombramiento del jurado, quedando reelegido el mismo que funcionó el año pasado, sustituyendo al señor marqués de Cabriñana, que está ausente, el reformado señor conde. Despues de estos incidentes se leyeron artículos y poesias de bastante mérito por Torres-Cabrera, Fernandez, Ruano, Melendez, Tirado, Martel, Alcalde y otros que no recordamos. Ultimamente se sirvió un elegante ponche en que los señores de la casa hicieron los honores con su acostumbrada finura.

ESCAMOTEADORES. Un periódico de esta capital advierte la permanencia en la misma de un tuno que va vendiendo piezas de Holanda á cinco duros, las cuales cambia con disimulo en otras iguales de algodón. Nosotros las hemos visto en algunas casas en que han llevado un solemne chasco. Recomendamos á la policia este nuevo Macaluso, advirtiéndole que ya es la segunda vez que hace á nuestra capital teatro de sus estafas. Los pueblos tambien deben estar alerta.

ESTO ME FALTABA A MÍ. Mr. Herrmann, entre las muchas gracias que ha hecho en Madrid, ha sido una, decirle á un castellano que vendia huevos, que partiese hasta treinta, y viese lo que habia dentro. El hombre casi asustado, rebañando con los dedos, sacó de cada uno nada menos que una doblilla de cinco duros.

Cuya maña si es verdad, ven Herrmann á aquí corriendo, vente, que lo estoy pidiendo con mucha necesidad.

Esos recursos tan nuevos halagarán mis sentidos, ven, que te tengo reunidos cuatro millones de huevos.

ARTE DE CONOCER A LAS MUGERES POR EL VESTIDO. Las que lo llevan estrecho, avaras.

Las que muy ancho, fanfarronas.

Las que muy corto, aficionadas al baile.

Las que muy bajo, muy ricas ó muy descuidadas.

Las que desabrochado, perezosas.

Las que lo llevan siempre nuevo, son temibles.

Las que siempre viejo, han renunciado al amor ó no tienen ya á quien arruinar.

Las que se lo alzan cuando llueve, tienen los pies bonitos de fijo.

Las que no se lo alzan, lo tienen feo.

Las que van descotadas, es porque tienen que lucir.

Las que no lo van es porque tienen que tapar.

TODOS A UNA. La ciudad de Granada, representada por su digno Ayuntamiento, ha ofrecido tambien un navio para aumentar nuestra marina.

BARATURA. Ayer se repartieron en nuestra capital infinidad de prospectos

precedentes del establecimiento de Manini, en que se anuncian las obras á cuatro cuartos la entrega. Falta hace que en España se vayan poniendo los libros al alcance de todas las fortunas, y no suceda lo que hasta hoy, que muchas obras valen tanto como una posesion.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy—San Patricio, obispo y confesor.

Jubileo circular, en el Convento de la Concepcion, en sufragio de Justo Rubio.

Seccion comereial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 14 DE MARZO.

3 por 100 consolidado..... 44-45.
3 por 100 diferido..... 34-65.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 14 de marzo de 1860, á igual hora del 15.

Trigo.—No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 160, desde 59 á 62.

Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 47 reales arroba.

Idem en molinos á 47.

Jabon blando á 15 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de los granos en la Alhóndiga el dia 14.—Trigo, de 57 á 70.—Cebada, de 31 á 32.

PARTE TELEGRÁFICO OFICIAL

Madrid 16 de marzo á las dos y cuarenta minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las tres y veinticinco minutos de id.

El general en jefe dice con fécha 15 á las 11 de la mañana.

«Desde el campamento de Tetuan, que á pesar de continuar muy fuerte el tiempo se desembarcaba todo lo posible: que no ocurría novedad y que el general marroquí Kaid-Er-jaz, que mandaba el combate del 11, habia fallecido á la media hora de haber recibido una herida en el vientre.»

Seccion de anuncios.

Ferro-carril.

Trenes con direccion a Sevilla.

Córdoba (sale)	7	»	m.	4	»	t.
Villarrubia	»	»	»	4	22	»
Almodovar	7	33	»	4	46	»
Posadas	7	54	»	5	8	»
Hornachuelos	8	9	»	5	28	»
Palma	8	36	»	5	59	»
Peñaflor	8	44	»	6	20	»
Lora	9	28	»	7	6	»
Carmona	9	56	»	7	37	»
Tocina	10	7	»	7	55	»
Brenes	10	26	»	8	20	»
La Rinconada	»	»	»	8	37	»
Sevilla (llega)	14	»	»	8	55	»

Trenes con direccion a Córdoba.

Sevilla (sale)	7	30	m.	4	»	t.
La Rinconada	7	49	»	»	»	»
Brenes	8	9	»	4	32	»
Tocina	8	44	»	4	55	»
Carmona	8	54	»	5	4	»
Lora	9	44	»	5	42	»
Peñaflor	10	17	»	6	44	»
Palma	10	34	»	6	30	»
Hornachuelos	10	56	»	6	48	»
Posadas	11	17	»	7	6	»
Almodovar	11	39	»	7	24	»
Villarrubia	11	57	»	»	»	»
Córdoba (llega)	12	20	»	8	»	»

PRECIOS DE LOS ASIENOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
	Rls. cs.	Rls. cs.	Rls. os.
De Córdoba a Villarrubia	5 20	3 90	2 34
Almodovar	9 20	6 90	4 44
Posadas	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos	16 80	12 60	7 56
Palma	20 80	15 60	9 36
Peñaflor	22 80	17 40	10 26
Lora del Rio	30	22 50	13 50
Carmona	36 40	27 30	16 38
Tocina	38 40	28 80	17 28
Brenes	43 60	32 70	19 62
La Rinconada	47 60	35 70	21 42
Sevilla	52 40	39 30	23 58
De Sevilla a La Rinconada	4 80	3 60	2 16
Brenes	8 80	6 60	3 96
Tocina	14	10 50	6 30
Carmona	16 40	12 30	7 38
Lora del Rio	22 40	16 80	10 08
Peñaflor	29 60	22 20	13 32
Palma	34 60	23 70	14 22
Hornachuelos	35 60	26 70	16 02
Posadas	39 60	29 70	17 82
Almodovar	43 20	32 40	19 44
Villarrubia	47 20	35 40	21 24
Córdoba	52 40	39 30	23 58

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias a las 2 y 45 minutos de la madrugada; salen para dichos puntos a las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran los dias 8, 11, 14 y 17 y cada tres dias de Madrid, a las 11 de la noche, y salen para dicho punto a las 10 de la noche, los dias siguientes a su llegada.

Precios de los asientos.

Berlina 430 rs. Interior 390. Rotonda 250. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente a la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los dias 9, 12, 15, 18 y cada tres dias a las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes a su llegada a las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 430 rs. Interior 390. Ro-

tonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente a la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid los dias 10, 13, 16, 19 y cada tres dias a las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes a su llegada a las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 430 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga los dias impares a las dos y media de la tarde; y entran de dicho punto los dias pares a las diez de la mañana.

Precios de los asientos.

Berlina 477 rs. Interior 432. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los dias a las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

Sevilla.—Establecimiento de carruages de lujo de José Ramirez y compañía, plaza de la Contratacion.

Esta nueva empresa desiosa de elevar un establecimiento de esta clase a la altura de que es digna la capital de Andalucía, hace y seguirá haciendo los mayores sacrificios hasta conseguirlo, como lo demuestra en el corto tiempo que lo tiene a su cargo, segun las mejoras de que el público es conocedor, y las personas que le honran visitándolo; así pues, sin perjuicio de que sus mejoras irán en progreso, en el mismo establecimiento se alquilan carruages por salidas, por abonos y por temporadas; con caballos y sin ellos; y del mismo modo se alquilan tiros de caballos; igualmente se efectúa tambien para fuera de Sevilla, ó sea pueblos circunvecinos.

Hay góndolas, brees y diferentes carruages de camino, que hacen viajes a cualquier punto a precios convencionales.

Se admiten carruages y caballos de pupilo; y en el mismo establecimiento hay un acreditado taller de carruages, donde se componen y fabrican de todas clases y hechuras, teniendo para ello los mejores y últimos modelos traídos del extranjero, de donde hay carruages en comision en el mismo establecimiento, pudiendo traerlos de cualquiera otra clase que sean pedidos.

Los portazgos serán de cuenta de los que alquilen carruages.

Toda falta de respeto ó de otra especie que cometa el sirviente será castigada con arreglo al reglamento interior del establecimiento.

Todo el que pida un carruage, y por causa imprevista ó porque no le acomode no haga us de él, abonará el importe en que lo haya ajustado.

En los carruages de camino no se permite mas que un pequeño baul ó colchon.

Para mayor comodidad del público tambien se reciben avisos para este establecimiento, en la plaza Nueva, administracion de ferro-carriles; y en la esquina de calle de las Sierras a la plaza de la Constitucion, tienda del camisero.

Omnibus del Ferro-carril.

Servicio de la estacion de Sevilla.—Estos carruages esperan la llegada de todos los trenes de la Estacion, desde donde conducen los viajeros y equipage al interior de la ciudad, por la calle de S. Pablo, plaza de la Magdalena, calle

del Angel, de Tetuan, plaza de S. Francisco a la plaza Nueva, terminando su carrera en la oficina Central en la plaza espresada.

Igualmente se sitúan los omnibus a la puerta de la citada oficina Central para salir puntualmente media hora antes de la partida de los trenes conduciendo pasajeros y equipages, y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito, los omnibus pararán el tiempo suficiente para que suban ó bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche, sombrerera ó bulto de mano... 2 rs.
 Por cada maleta... 2 rs.
 Por cada baul ó baul-maleta... 3 rs.
 Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pesen mas de 40 kilogramos... 4 rl.

NOTAS.—Los omnibus no conducirán bultos sino del tamaño y forma regular.

Les está espresamente prohibido a los cocheros y conductores el exigir gratificaciones.

Los equipages de los señores pasajeros que viajen en los omnibus de la empresa estan libre que setes detenga en el registro de ellos, pues este se verifica en la oficina central.

Almanaque político y literario.

PRIMER AÑO. 10 RS. EJEMPLAR.
 Gratis DE LA 4 y 5 rs.
 para los suscritores a las ediciones grandes. IBERIA para los suscritores a las ediciones pequeñas.
 para el año bisiesto de 1860.

CONTIENE LAS MATERIAS SIGUIENTES:

Calendario para el año bisiesto de 1860, épocas célebres, cómputo celestiástico, fiestas movibles, cuatro temporadas, cuatro estaciones, eclipses de sol y luna, dias en que se saca anima, ferias principales de España, consejos a los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

EFEMÉRIDES POLÍTICAS.

El 1.º de Enero de 1820 proclama Riego la Constitucion, etc.; por el Exe entísimo Sr. D. Salustiano de Olozaga.

Febrero. Leyes de Febrero, etc.; por D. Francisco Salmeron.

Marzo. Pragmática de Carlos IV dando a las hembras derecho al trono, etc., por D. Laureano Figueroa.

Abril. Convencion famosa de 1843, etc.; por el Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre.

Mayo. Publicacion de la Constitucion del 45, et cetera; por D. Pedro Calvo Asensio.

Junio. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy, etc.; por D. Angel Fernandez de los Rios.

Julio. Estamentos de próceres y procuradores, etc.; por don Carlos Rubio.

Agosto. Convenio de Vergara, etc.; por Don Práxedes Mateo Sagasta.

Setiembre. Cortes de Cádiz, etc.; por el Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

Octubre. Decreto de Fernando VII anulando en 1823 el sistema representativo, etc.; por Don José de Olozaga.

Noviembre. Apertura del Estamento de 1835, en que Mendizabal espuso su plan, etc.; por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz.

Diciembre. Muerte de Torrijos, etc.; por Don Manuel Gomez.

PARTE HISTÓRICO-POLÍTICA.

El privilegio general y la carta magna, por D. Manuel Lasala.
 Reseña de los acontecimientos poli-

ticos exteriores en el año 59, por D. Manuel M.ª Flamant.

Gibraltar, por D. José Peris y Valero.

Intervencion francesa, por D. Carlos Rubio.

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campaña de Napoleon, por D. Manuel de Llano y Persi.

Espediciones de los españoles al Africa, por D. Cristobal Pascual Genis.

El Koran.

POESIA.

A Cisneros (soneto), por D. Antonio Garcia Gutierrez.

La distancia (fábula), por D. Juan Eugenio Hartzenbuscg.

Los escondidos y la tapada, por D. José Zorrilla.

A España (oda), por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera.

Juramento de Amor, por D. Juan Ruiz del Cerro.

Reseña crítica del año 59 (romance), por D. Gaspar Nuñez de Arce.

PARTE ESTADÍSTICA, FANTÁSTICA Y RECREATIVA.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en Madrid en 1859, por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

Apuntes sobre algunos trabajos juridicos, por D. Carlos Massa Sanguinetti.

El paraíso de Mahoma, por el Capitán Bomba.

Las monedas marroquies, por D. Manuel Cerdá de Villareta.

La última voluntad del año 59, por D. José Torres Mena.

Viaje fantástico al Africa, por Evaristo Escalera.

Páginas del progreso, por D. Arturo Marcoartú.

MESA ERVUELTA.

Coleccion de anécdotas, cuentos, epigramas y entretenimientos literarios, en prosa y verso.

En la Redaccion de LA ALBORADA se admiten pedidos de ejemplares de este almanaque.

IMPRESION DE LA ALBORADA

Plazuela de Frias, núm. 17.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones a precios sumamente arreglados.

Publicacion notable.

Sermon que en la solemne funcion de rogativa celebradas en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa, predicó el Sr. Ldo. D. Bonifacio de Liebana, canónigo magistral de la misma. Se halla de venta a 3 rs. en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto integro para los gastos de la guerra.

Editor responsable, Félix Capilla.

CÓRDOBA.

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, n. 17, a cargo de don José Gomez.